

Betreff:  
**Sicherer Wechsel für Radfahrer auf dem Möncheweg / Bereich  
Nietzschestraße**

Empfänger:  
Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:  
23.09.2025

Beratungsfolge:		Status
Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 212 Südstadt-Rautheim-Mascherode (zur Beantwortung)	07.10.2025	Ö

### Sachverhalt:

Wenn ein Radfahrer in zulässiger Weise auf dem Möncheweg auf der Fahrbahn in Richtung Mascherode fährt, dann muss er im Bereich Nietzschestraße links auf den benutzungspflichtigen Radweg wechseln. Diese Situation ist im Hinblick auf die Verkehrssicherheit unbefriedigend:

- Der Radfahrer orientiert sich bevorzugt an Verkehrsschildern, die rechts von der Fahrbahn angebracht sind. Rechts gibt es aber keinen Hinweis.
- In diesem Bereich dürfen die Fahrer von Autos Tempo 50 km/h fahren und der Radfahrer muss dann relativ unvermittelt in dieser Situation auf die Mitte der Fahrbahn und ggf. bei Gegenverkehr warten. Es fehlen jegliche Orientierungsmöglichkeiten wie Markierungen.
- Zusätzlich unübersichtlich wird die Situation durch die Einmündung an der Nietzschestraße und die nachfolgende Lichtzeichenanlage.
- Ein Hinweisschild auf mögliche Querungen durch Radfahrende ist auch nicht vorhanden.

Wir fragen an:

Welche Möglichkeiten sieht die Verwaltung kurzfristig und langfristig, um diese Situation für Radfahrende sicherer zu gestalten?

Gez.

Dietmar Schilff, Dr. Hans-Jürgen Voß

**Anlage/n:**

2 Fotos